

Ce deuxième volume débute par une étude du professeur Raymond sur les névroses et les psychonévroses, complétée par un travail du professeur Betcherew sur l'état psychopathique dans les affections organiques nerveuses et cérébrales. Un chapitre sur les paralysies générales a été traité par M. Auguste Marie et Lhermitte.

Dans l'article du professeur Raymond on note cette opinion intéressante sur la nature des névroses: "maladies non pas sans lésions, mais sans lésions connues, (probablement lésions d'ordre clinique), moins fixes et moins tenaces que les lésions organiques."

Après ces derniers chapitres consacrés à l'exposé descriptif méthodique des troubles liés à des altérations somatiques bien définies et établies, vient l'étude des troubles mentaux d'origine toxique ou infectieuse avec les états cycliques et confusionnels. (Pilez, de Vienne; Bagenoff, de Moscou; Régis et Hesnard, Auguste Marie et A. Riche) et les manifestations délirantes dégénératives en bouffées ou chroniquement systématisées (Magnan, Sérieux et Capgras. Le volume se termine par les démences, paralytiques et autres, y compris la démence précoce, puis les arrêts du développement de l'encéphale avec leurs manifestations cliniques et psychopathiques (Ziechen, de Berlin; Pick, de Prague; Sollier, Roubinovitch, Collin et Bourilhet, Deny et Lhermitte).

L'intérêt de ce volume réside dans le fait qu'il constitue une mise à point internationale de l'aliénation, dans l'apport que chaque nation a fait dans l'élaboration de la conception moderne de la folie.

Prof. G. VILLENEUVE.

Guide formulaire de Thérapeutique générale et spéciale, par le Dr HERZEN. 6e édition, 1 vol. in-18 de 1012 pages, sur papier indien, relié en maroquin souple, tête dorée : 10 fr. (Librairie J.-B. Baillière et Fils, 19, rue Hautefeuille, à Paris).

Le formulaire du Dr HERZEN est conçu dans un esprit très pratique qui lui a assuré dès son apparition un succès sans précédent auprès des étudiants et des praticiens. Ce formulaire a pour but de donner au médecin un schéma des cas particuliers qu'il peut être appelé à soigner. Les formules sont simples et bien choisies. L'auteur a adopté l'ordre alphabétique des maladies, qui permet facilement de s'orienter dans un cas donné sans perdre de temps en recherches. La thérapeutique de chaque maladie embrasse les diverses phases qui demandent un traitement spécial, les diverses